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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
 IGUALDAD SUSTANTIVA 
 
DIFUNDE IEEQ ‘GUÍA BÁSICA’ PARA IDENTIFICAR Y PREVENIR VIOLENCIA POLÍTICA CONTRA LAS 
MUJERES  
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) elaboró y puso a disposición de la ciudadanía la ‘Guía 
Básica sobre violencia política contra las mujeres en razón de género’, con el objetivo de identificar estas 
conductas, los mecanismos y las instancias para su denuncia, las sanciones, así como las distintas formas de 
prevención, atención y reparación, en su caso.  De acuerdo con el documento presentado en la Comisión de 
Igualdad Sustantiva, este tipo de violencia es toda acción u omisión basada en elementos de género, ejercida 
en la esfera pública o privada, que tiene por objeto o resultado limitar, anular o afectar el ejercicio de los 
derechos políticos y electorales de una o varias mujeres.  También impide u obstaculiza el acceso pleno al 
ejercicio de un cargo, labor o actividad; el libre desarrollo de la función pública, la toma de decisiones, la 
libertad de organización, el acceso y ejercicio de prerrogativas, entre otros aspectos. La Consejera Electoral 
Rosa Martha Gómez Cervantes, Presidenta de la Comisión, señaló que la Guía es una herramienta útil para 
conocer más sobre este tipo de violencia que puede ser cometida por personas servidoras públicas, 
superiores jerárquicos, colegas de trabajo, dirigentes o representantes de partidos políticos; militantes, 
simpatizantes, precandidatas, precandidatos, candidatas, candidatos; medios de comunicación o 
particulares.  Al respecto, el Consejero Electoral Daniel Dorantes Guerra reconoció la importancia de la 
difusión de esta información -disponible en el sitio www.ieeq.mx-, que contribuye a visibilizar la 
problemática y erradicar conductas violentas en contra de las mujeres.  De igual manera, fue presentada la 
‘Política Institucional en materia de igualdad de género del Instituto Electoral del Estado de Querétaro’, que 
por primera vez establece los ejes para promover la igualdad como parte de una práctica generalizada, una 
cultura institucional que impulse la participación de las mujeres en un marco de igualdad de oportunidades 
y generar un entorno laboral libre de cualquier tipo de violencia que impida su desarrollo o el ejercicio pleno 
de sus derechos. La Titular de la Unidad de Inclusión, Reyna Soto Guerrero, explicó que esta política es de 
observancia para quienes laboran en el Instituto y contempla diversas líneas de acción en materia de 
difusión, fortalecimiento de la perspectiva de la igualdad de género y no discriminación en todos los 
procesos internos, incorporación de mujeres al organismo electoral, actividades para fomentar la 
participación igualitaria, entre otras.  Al respecto, el Consejero Electoral José Eugenio Plascencia Zarazúa 
destacó que el nuevo instrumento es una base que permite estructurar las acciones que lleva a cabo el IEEQ, 
encaminadas a generar condiciones de igualdad y mejorar las oportunidades para las mujeres que laboran 
en el Instituto.  A la sesión de la Comisión también asistieron la Secretaria Técnica Erika Pérez Ugalde, así 
como los representantes   de los partidos políticos Movimiento Ciudadano y Morena. (EUQ 2) 
 
https://elqueretano.info/trafico/difunde-ieeq-guia-basica-para-identificar-y-prevenir-violencia-politica-
contra-las-mujeres/ 
 
https://mexico.detailzero.com/news/92803/Disseminates-IEEQ-%E2%80%98Basic-Guide%E2%80%99-
to-identify-and-prevent-political-violence-against-women.html 
 
https://www.tiemposrj.com.mx/wp/difunden-guia-basica-para-prevenir-violencia-politica-contra-mujeres/ 
 
https://www.red365noticias.com.mx/local/difunde-ieeq-guia-basica-para-identificar-y-prevenir-violencia-
politica-contra-las-mujeres/ 
 
https://www.codigoqro.mx/local/2022/08/11/difunden-guia-para-identificar-y-prevenir-violencia-
politica-contra-las-mujeres/ 
 
https://circulonoticias.com/difunde-ieeq-guia-basica-para-identificar-y-prevenir-violencia-politica-contra-
las-mujeres/ 
 

http://www.ieeq.mx-/
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https://www.queretarotv.com/difunde-ieeq-guia-basica-para-identificar-y-prevenir-violencia-politica-
contra/ 
 
https://www.alertaqronoticias.com/2022/08/11/difunde-ieeq-guia-basica-para-identificar-y-prevenir-
violencia-politica-contra-las-mujeres/ 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
ELABORA IEEQ GUÍA BÁSICA PARA IDENTIFICAR VIOLENCIA POLÍTICA CONTRA MUJERES. Que el IEEQ 
elaboró y puso a disposición de la ciudadanía la Guía básica sobre violencia política contra las mujeres en 
razón de género, con el fin de identificar estas conductas, los mecanismos y las instancias para su denuncia, 
las sanciones, así como las distintas formas de prevención, atención y reparación, en su caso. La información 
está disponible en el sitio www.ieeq.mx. (CQRO 2) 
 
https://www.codigoqro.mx/entre-chismes-y-campanas/2022/08/12/entre-chismes-y-campanas-12-de-
agosto-3/ 
 
ENTREGA DE RECURSOS AL CONCYTEQ 
 
EMITEN CONVOCATORIA PARA PREMIO DE CIENCIA Y TECNOLOGÍA EN QUERÉTARO 
Emiten convocatoria para el Premio de Ciencia, Tecnología e Innovación del estado de Querétaro; buscan 
reconocer la trayectoria de los investigadores, desarrolladores de tecnologías y conocimiento del estado. Así 
lo comentó el director de la Facultad de Ciencias Naturales de la Universidad Autónoma de Querétaro, José 
Guadalupe Gómez (…) La consejera del IEEQ, María Pérez Cepeda dijo que el financiamiento del premio 
provendrá de las multas que se están descontando a los partidos políticos. 
 
https://www.expressmetropolitano.com.mx/emiten-convocatoria-para-premio-de-ciencia-y-tecnologia-en-
queretaro/ 
 
CONSTITUCIÓN DE PARTIDOS POLÍTICOS LOCALES 
 
OPINIÓN / “QUERÉTARO SEGURO” YA, PARTIDO LOCAL. UNO DE ONCE 
Por Andrés González 
Lo exigido por la ley electoral –realizar doce asambleas municipales– ya las cumplió. Y con ribete. Se trata de 
la asociación civil “Querétaro con Rumbo” y que como partido podría tomar el nombre de “Querétaro 
Seguro” que este fin de semana realizó las asambleas municipales 11, 13 y 14 y así cubrir el mínimo que 
marca la ley electoral en el estado. Son las huestes políticas, militantes y seguidoras, seguidores, de la 
propuesta que para partido con registro local hace la líder social Ma. Concepción Herrera Martínez –Connie– 
“y que buscamos darle voz y presencia política local a muchas personas, que ofrezca respeto y posibilidad 
para canalizas sus justas demandas y que se busque, de verdad, tener un Querétaro seguro”. De esta manera 
y para el proceso electoral del 2024, Querétaro contará con un partido político más, “nacido aquí y hecho 
posible por los queretanos que nos favorecieron con su confianza al asistir a las 14 asambleas municipales”. 
Y en todas, se hubo de cubrir –con conocimiento y presencia de personal del Instituto Electoral del Estado de 
Querétaro IEEQ– el 0.26 por ciento del padrón último para cada municipio. ¿Qué sigue? “El reconocimiento 
oficial de esta dura tarea política. La solicitud de registro como partido político local la presentaremos en el 
mes de enero del 2024. Después de esto, la autoridad electoral dispone de sesenta días como máximo para 
darnos respuesta, teniendo como fecha tope el 1 de junio de ese año, por tener a la visita el inicio oficial del 
proceso electoral del 2024”. “El trabajo ha sido duro, muy duro” reconoce la líder, pero confía en la respuesta 
favorable de “un instituto que ha dado muestras de un total apego a las leyes electorales y de respeto a las 
aspiraciones de democracia de la sociedad”. “Y es que eso será “Querétaro Seguro” un partido político que 
venga a enriquecer la democracia en el estado, con respeto a sus instituciones y que viene, con propuesta 
propia y que no es otra que darle cauce a los justos reclamos de la gente”. Cabe recordar que esta nueva 
organización política tiene como antecedente inmediato al partido con registro local “Querétaro 
Independiente” también hechura de Connie Herrera, pero que en el pasado proceso electoral lo perdiera. 

http://www.ieeq.mx/
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Aún así y como partido, “Querétaro Independiente” es el único partido en el país que, con registro local, tiene 
un gobernador electo en funciones, en virtud de haber ido en coalición con el Partido Acción Nacional. “Y 
para los que dudaban de nuestra capacidad político operativa y siguiendo la voluntad de muchos queretanos 
que así nos lo pidieron, es que se vuelve a demostrar que hay muchas voluntades que no necesariamente 
comulgan con las propuestas de los partidos nacionales. Esta es la razón de ser de “Querétaro Seguro” dice 
Connie Herrera. Todavía este fin de semana, tanto Connie y teniendo como su brazo derecho a Cristhofer 
Herrera, alcanzaron los mínimos en las asambleas en los municipios de Huimilpan, Amealco y 
Tequisquiapan, con asistencias que en algunos lugares rebasaron en forma por demás amplia los mínimos 
requeridos. “Nuestra intención es realizar las 18 asambleas municipales, teniendo pendientes la de El 
Marqués, a realizarse el 20 de septiembre; la de Corregidora, el 28 y la del municipio de San Juan del Río, que 
se realizará el 27 también de septiembre. La del municipio de Querétaro que sería la asamblea más 
numerosa, queda con fecha pendiente pero de que la vamos a realizar, por supuesto que la realizaremos” 
dice Connie. Así y después de haber cubierto los 18 municipios, el partido “Querétaro Seguro” llevará a cabo 
su Asamblea Estatal Constitutiva en el mes de diciembre, en la que se aprobará el nombre oficialmente para 
pasarlo a registro y se aprobarán sus estatutos. “Y en el proceso del 2024, cubriremos todo el universo 
electoral local, no solo con dignidad, sino con propuestas que tengan perfiles de servicio auténtico, real, a la 
gente. Este si es el compromiso de “Querétaro Seguro”. (CI) 

 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN  
 
APLAUDE LEONOR MEDIDAS ANTE RECORTES 
Aplaude Leonor Mejía, dirigente estatal del PAN, las acciones tomadas por el gobernador Mauricio Kuri ante 
recortes federales. “Reconozco la actitud responsable del gobierno del Estado, ya que estas reducciones no 
corresponden al esfuerzo de los queretanos: que cumplen con sus obligaciones fiscales y sortean la crisis 
económica que hay en el país”. Comentó que, al momento, ascienden a mil 200 millones de pesos los recortes 
que ha tenido Querétaro de sus participaciones federales, por lo que dijo que la actitud del gobierno 
queretano es responsable. (DQ 6, PA) 
 
A AMLO NO LE INTERESA INVERTIR EN CIENCIA Y TECNOLOGÍA: MARCOS AGUILAR  
A partir de que la 4T encabezada por el presidente AMLO tomó las riendas del Conacyt, este organismo ha 
sufrido una reducción promedio de 1,608 millones de pesos en su presupuesto en el periodo comprendido 
de 2019 a 2021, comentó Marcos Aguilar, vocero nacional de Acción Nacional. Este año AMLO decidió 
llevarse 25 mil millones de pesos del Conacyt destinados para los fideicomisos a costear las obras clave de la 
4T. (LL) 
 
PRI 
 
SEDE NO ES PRIORIDAD: PRI 
Por Mario Luna 
La sede municipal del (PRI en San Juan del Río no es la prioridad en este instante, pues el trabajo principal 
que realizará la nueva dirigencia será acercarse a la militancia del tricolor, coincidieron Carmen Nieto y 
Giovanni Contestabile, quienes el pasado 30 de julio recibieron la constancia que los acredita como 
presidenta y secretario general del Comité Municipal del tricolor en la demarcación, respectivamente. (ESSJR 
2) 
 
SEDE MUNICIPAL DEL PRI, UN PROYECTO INCONCLUSO 
Por Mario Luna 
Maleza crecida y seca, una barda perimetral hecha de tabicón, malla ciclónica al frente con alambres de púas 
débiles, un pequeño montón de piedras apiladas y una lona descolorida por las inclemencias del tiempo, así 
es como luce actualmente el terreno que albergaría la sede municipal del PRI en San Juan del Río, de acuerdo 
con lo anunciado en el año 2018. Fue en octubre de 2018 cuando el entonces dirigente municipal del PRI, 
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Maximiliano Hernández informó que este instituto político contaría con instalaciones nuevas y propias, toda 
vez que, en aquel tiempo, las oficinas del partido se encontraban en la casa del expresidente municipal de 
San Juan del Río, Gustavo Nieto Ramírez. (ESSJR 2) 
 
MORENA 
 
MORENA APLAZA ELECCIÓN DE DIRIGENCIAS ESTATALES 
En Querétaro, estaba previsto que los consejeros estatales votaran por la nueva dirigente este domingo. El 
actual dirigente en Querétaro, Mauricio Ruiz dijo esperar que, a más tardar, el domingo 21 de agosto puedan 
elegir a su sucesora. Detalló que este aplazamiento se hace con el objetivo de garantizar la transparencia al 
interior del partido. Cabe señalar que no han dado a conocer cuántas impugnaciones se han registrado a 
nivel estatal. (DQ 6, EUQ 1 y 3, CQRO 10, ESSJR 5, PA 7, P 2, V3) 
  
HAY MÁS DE MIL IMPUGNACIONES EN ELECCIÓN INTERNA DE MORENA 
Por Sergio Hernández  
La dirigencia nacional de Morena anunció que tiene que resolver las más de mil impugnaciones que se 
contabilizaron de la elección en la que se eligió a los consejeros afirmó, Mauricio Ruiz, presidente de ese 
partido y por ello se aplaza la elección de dirigencia programada para el domingo. “Se tomó la decisión de 
aplazar la renovación de la dirigencia porque sigue el conteo de las urnas, el día de ayer (miércoles) se 
terminó de recibir la documentación de los 32 estados y con la intención de fortalecer la transparencia y 
democracia se contarán las urnas y se revisarán todas las anomalías”. (N 6) 
  
SE DESCARTA TOVAR PARA DIRIGIR PARTIDO 
Por Karen Munguía  
Andrea Tovar, consejera electa de Morena, se descartó para encabezar la dirigencia estatal de Morena que, 
en principio, se definiría este 14 de agosto en el estado de Querétaro. (DQ 6) 
  
QUERÉTARO, SIN ANOMALÍAS GRAVES, AFIRMA ORIHUELA 
El diputado local Christian Orihuela consideró que en Querétaro no existieron irregularidades graves y 
argumentó que podría haber infiltrados de otros partidos entre quienes generaron impugnaciones al 
proceso de elección de consejeros de Morena. Las voces que se emitieron sobre la presunta compra y 
acarreo de votos, en realidad no se acompañaron de un respaldo que comprobara su veracidad, 
explico.  (EUQ 3)  
 
PVEM 
 
ASTUDILLO SE DESLIGA DE HUIMILPAN 
Por Karen Munguía  
Ricardo Astudillo, presidente del PVEM, se deslindó de los hechos ocurridos en el municipio de Huimilpan, 
gobernado por el alcalde Juan Guzmán, emanado de esta fuerza política, tras el fallecimiento de un joven, 
presuntamente, por abuso policial. En entrevista, subrayó que es importante que se determine la 
responsabilidad de cada una de las autoridades involucradas en la investigación, que realiza la FGE esto ante 
la notificación que giró la dependencia al alcalde para que presentara a los policías municipales. (DQ) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: AEROPUERTO RETOMA NIVEL PREPANDEMIA 
Vacaciones reimpulsan volumen del AIQ para promedio mensual de 90 mil informa Del Prete. (DQ principal) 
 
N: SUPERAMOS LA CRISIS: MK 
Inaugura el XI Foro Nacional Holstein con ganaderos del país.  (N principal) 
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AM: SEQUÍA, EN GRAN PARTE DE MUNICIPIOS QUERETANOS 
Según datos de la Conagua, las lluvias de la segunda quincena de julio permitieron que Querétaro y 
Corregidora bajaran sus niveles de agostamiento. (AM principal) 
 
EUQ: ESTADO, 2DO. CON MAYOR OCUPACIÓN DE CAMAS 
Registra 55.22% de hospitalizaciones por Covid al 10 de agosto, de acuerdo con la Red IRAG, con ventilador 
en UCI, a 40%.  (EUQ principal) 
 
CQRO: CANACO ADVIERTE QUE INFLACIÓN COMPLICA RECUPERACIÓN ECONÓMICA 
El líder de la Canaco en el estado de Querétaro, Fabián Camacho Arredondo destacó que el precio de los 
productos del campo y los artículos importados ha aumentado hasta 20%.  (CQRO principal) 
 
PA: PUESTA EN MARCHA DE AGROINDUSTRIA CON MIL 200 MDP 
Mauricio Kuri encabezó apertura de 21.6 hectáreas para producir tomate y pepino de invernadero dentro 
del municipio.  (PA principal) 
 
P: AMENAZA A COMERCIOS INCREMENTO DE LA INFLACIÓN 
Los productos de la canasta básica tuvieron en algunos casos un alza superior al 50%. Alrededor de 20 mil 
negocios están afiliados a Canaco Querétaro, la mayoría pequeños y medianos. (P principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
FINKA AMPLÍA OPERACIONES EN QUERÉTARO CON UNA INVERSIÓN DE 1 MIL 200 MILLONES DE 
PESOS 
Como parte del objetivo de llevar al sector primario de Querétaro al siguiente nivel, el gobernador Mauricio 
Kuri inauguró la ampliación de Finka San Antonio, empresa agroindustrial que comenzará producción en 
San Juan del Río con una inversión de mil 200 millones de pesos. En su mensaje, indicó que el estado es una 
tierra que responde al trabajo y que durante generaciones ha sido el sustento para el desarrollo de cientos 
de familias productoras, así como una fuente de alimentos de primera calidad para las mesas queretanas. En 
este sentido, se dijo gustoso de que Finka, que inició su ciclo productivo en el Agropark en 2009-2010, hoy 
expanda sus horizontes. (DQ 3, N 7, NSJR 2, LLm LDH, CN, IN, PA 3) 
  
INAUGURA MAURICIO KURI FORO NACIONAL HOLSTEIN 2022 
El sector agropecuario sigue siendo columna estratégica de la economía queretana, afirmó el gobernador 
Mauricio Kuri, al inaugurar la Décima Primera Edición del Foro Nacional Holstein 2022, que por cuarta 
ocasión se celebra en el Querétaro Centro de Congresos. El presidente del Consejo Directivo de Holstein 
México, Esteban Posada agradeció al gobierno del estado todas las facilidades para albergar y realizar el 
FONA Holstein 2022, por medio del cual podrán vincularse productores, proveedores e industriales, para 
fortalecer el sector, obtener mayor rentabilidad e incrementar su competitividad. El secretario de Desarrollo 
Agropecuario, Rosendo Anaya resaltó que la actividad primaria en el estado es fundamental para la 
seguridad alimentaria y para la prosperidad de las familias queretanas; por ello, durante este sexenio se 
trabaja con la visión de incrementar el valor de la producción del sector primario. (N 2, CQRO 2, ALQRO, CN, 
CI, IN, CI, Q, LDH) 
  
PARTICIPA GOBERNADOR EN LA JUNTA DEL CONSEJO DIRECTIVO DE FEMELECHE 
En Querétaro encontrarán el apoyo y el acompañamiento necesarios para reforzar el sector lechero, a través 
de una agenda pública incluyente y propositiva, dijo el gobernador, Mauricio Kuri, durante su participación 
en la Junta del Consejo Directivo de la Federación Mexicana de Lechería. Durante el encuentro, encabezado 
por el secretario de Agricultura y Desarrollo Rural del gobierno de México, Víctor Villalobos, se presentaron 
propuestas de estrategias y políticas públicas para garantizar la viabilidad y la mejora de las operaciones de 
las y los productores, contribuyendo de esta manera al acceso de una alimentación nutritiva, suficiente y de 
calidad para las y los mexicanos. (DQ 3, N 2, Q) 
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ENVÍAN POLICÍAS ESTATALES AL MUNICIPIO DE HUIMILPAN PARA APOYAR EN LA SEGURIDAD 
El gobierno estatal dispuso de elementos de la Policía Estatal para ofrecer apoyo al gobierno municipal de 
Huimilpan, independientemente que este no lo ha solicitado, afirmó el gobernador Mauricio Kuri. El 
mandatario manifestó que se vale manifestarse, pero el artículo 21 constitucional indica que nadie puede 
hacer justicia por su propia cuenta. (FN, PA 1R, CN, P 3, EQ) 
 
DESPLIEGUE DE POES EN HUIMILPAN FUE PARA “PONER ORDEN” 
Por Tina Hernández 
Luego del despliegue de cerca de 80 elementos de seguridad pública estatal y de seis municipios en la 
cabecera municipal de Huimilpan; este jueves, las calles y plazas públicas del centro de la demarcación 
lucieron sin la presencia de efectivos, y solo se vio el patrullaje de los policías huimilpenses. (...) En su 
oportunidad, el titular de la SSC, Iovan Pérez, indicó que, aunque se mantiene presencia en los 18 municipios, 
el miércoles se determinó un dispositivo especial para la paz y tranquilidad de los habitantes. (N 4) 
  
CERRARÁN CARRILES CENTRALES DE AVENIDA 5 DE FEBRERO 
Cerrarán carriles centrales en avenida 5 de Febrero, debido a las obras que conlleva. Los puntos donde no 
habrá circulación en carriles centrales son a la altura de la colonia Obrera hasta San Pablo desde el sábado 
13 de agosto a partir de las 3 pm, hasta el lunes 15 a las 5 am. Se recomienda manejar con precaución sobre 
los carriles laterales que estarán abiertos, además si es posible utilice vías alternas para evitar tráfico lento. 
(CN) 
 
GOOGLE COMPARTIRÁ INFORMACIÓN DE RUTAS Y UBICACIONES DE CAMIONES DE QROBÚS 
El ITQ está a la espera de que Google valide la información que le ha entregado para que, a través de su 
plataforma, los usuarios del sistema de transporte público colectivo de la zona metropolitana puedan ubicar 
las unidades de Qrobús en tiempo real, informó el titular de la dependencia, Gerardo Cuanalo. Comentó que 
la dependencia a su cargo está impulsando digitalizar diferentes procesos y servicios que se ofrecen a los 
usuarios, incluyendo los beneficios de la tecnología. (RQNXN) 
  

PODER LEGISLATIVO 
 
RETIRAR CONCESIONES “SERÍA UN DETERIORO” 
Por Karen Munguía 
Retirar concesiones del transporte público ante el incumplimiento de los objetivos establecidos por el IQT 
implicaría un deterioro en el servicio que se ofrece a la ciudadanía, consideró Enrique Correa, diputado 
presidente de la comisión de movilidad de la LX Legislatura. (DQ 9) 
 
CONGRESO LOCAL APRUEBA CREACIÓN DE LEY DE FISCALIZACIÓN SUPERIOR 
Con 23 votos a favor, el pleno del Congreso local aprobó la creación de la “Ley de Fiscalización Superior y 
Rendición de Cuentas”, la cual fue presentada por la ESFE de Querétaro. Mediante dicha legislación, el 
organismo constitucional autónomo podrá llevar a cabo tareas de capacitación y formación académica en 
materia de fiscalización superior. La diputada local del PAN, Maricruz Arellano destacó que esta nueva ley 
prevé la creación del Instituto de Especialización de Estudios de Fiscalización Superior. (N 5, EUQ 4, CQRO 5, 
PA 7, CN, RR) 
 
BUSCAN ARMONIZAR LA LEY DE EDUCACIÓN SUPERIOR 
Ana López, titular de la Comisión de Educación y Cultura en la Sexagésima Legislatura, adelantó que buscan 
armonizar la Ley de Educación Superior en la Entidad. Con el fin de reforzar la ley, llevarán a cabo foros con 
universidades y entes involucrados, para que sean estos quienes presenten sus propuestas. López Birlain 
recordó que este ejercicio será similar al realizado en los 18 municipios para armonizar la Ley General de 
Educación en la entidad. (CN, RR) 
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CONGRESO RECHAZA JUBILACIÓN DE MANDO POLICIAL DE CALZADA 
Por tercera ocasión y por unanimidad, el pleno del Congreso del Estado rechazó otorgar la jubilación a 
Gabriel Gómez, exdirector de la PDI en el sexenio de José Calzada. El exfuncionario fue acusado de falsificar 
documentos para solicitar precisamente su jubilación, sin embargo, fue absuelto de este delito. En una 
pequeña reunión a la que fueron llamados los diputados tras rechazar el dictamen, el presidente de la Mesa 
Directiva, Antonio Zapata explicó a los 23 legisladores presentes que era necesario volver a revisar 
“inconsistencias” en el expediente del exfuncionario, reveló Christian Orihuela, diputado morenista. (DQ 9, N 
5, CI, Q) 
 
FELIFER BUSCARÁ GESTIONAR RECURSOS PARA SALUD MENTAL 
El diputado federal, Felifer Macías, estaría buscando gestionar recursos para aportar a la estrategia de salud 
mental que se plantea desde el gobierno estatal, para terminar de acondicionar instalaciones especializadas 
que se tienen en el Nuevo Hospital General. Reconoció que tiene toda la intención de sumarse a las 
inversiones en esta materia que está realizando el gobierno estatal, debido a que se trata de un proyecto 
ambicioso para mejorar estas condiciones en este ámbito, además de aportar a lo que ya se está realizando 
desde la Secretaría de Salud. (RR) 
 

PODER JUDICIAL 
 
CONTINÚA PROCESO CONTRA EL EX NOTARIO FERNANDO LUGO 
Por Tina Hernández 
Ante la liberación del ex notario Fernando “L”, a través del TSJ se precisó que el abogado no tiene la 
suspensión del delito de fraude, sino que se cambió su seguimiento judicial de prisión por libertad 
condicional, luego de disminuirse la cantidad de casos en su contra a través de diversas figuras legales. La 
magistrada presidenta del TSJ, Mariela Ponce, compartió que el ex notario, en algunos casos, resarció el 
daño; sin embargo, en otros el proceso sigue hasta que se dé una sanción condicional, un proceso abreviado 
o una sentencia. (N 3) 
  

MUNICIPIOS 
 
ALISTAN INFORME DEL GOBIERNO MUNICIPAL DE QUERÉTARO; SERÁ EL 25 DE SEPTIEMBRE 
El próximo domingo 25 de septiembre se realizará el primer informe de gobierno del municipio de 
Querétaro, correspondiente al segundo período de Luis Nava como presidente municipal. Enfatizó que se 
eligió esta fecha para no empalmar con el informe del gobernador Mauricio Kuri y con el puente vacacional 
por las fiestas patrias. Finalmente, detalló que están definiendo el lugar en donde se realizará el evento, 
entre las posibilidades está el Centro Cívico y el Querétaro Centro de Congresos. (V 3) 
 
MUNICIPIO DE QUERÉTARO MANTENDRÁ ATENCIÓN EN 89 COLONIAS 
A pesar del trabajo establecido para el programa “Somos Querétaro y Contigo Prevenimos”, el municipio de 
Querétaro mantendrá una intervención constante en 89 colonias de la capital para distintos trabajos de 
apoyo social, los cuales ya se venían realizando antes de presentar la nueva estrategia coordinada con el 
gobierno estatal, apuntó el alcalde Luis Nava. Precisó que, siguiendo la línea de la estrategia estatal, se 
deberá de realizar un diagnóstico participativo de estos puntos, recorriendo las colonias y observando las 
principales carencias que se tengan dentro de la comunidad, para posteriormente instruir los trabajos de 
atención, dando prioridad al tema de seguridad. (RR) 
 
QUERETAVERSO: 2 MIL ALUMNOS LISTOS PARA EMPLEARSE EN NUEVAS TECNOLOGÍAS 
El coordinador de Proyectos a Innovación del municipio de Querétaro, Rodrigo Ruiz señaló que tras el foro 
Queretaverso, la empresa Victoria Viar de República Checa mostró interés de invertir a nivel local. Se trata 
de trabajos en innovación y nuevas tecnologías a través de la realidad virtual, por lo que han comenzado a 
buscar talento y se han tenido ya acercamientos con cinco universidades, quienes tienen una oferta en 
conjunto de dos mil jóvenes listos para emplearse. (DQ 8, AM 3, EUQ 5, Q) 
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ENRIQUE VEGA INAUGURA EXPO CAMPO EL MARQUÉS 2022 
El presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega encabezó la inauguración de la Expo Campo El 
Marqués 2022, que se llevará a cabo este 11 y 12 de agosto en las instalaciones del Centro Municipal en Jesús 
María, con el objetivo de fomentar e impulsar la actividad agropecuaria en el municipio a través de la 
participación de productores en foros de capacitación, tecnificación y desarrollo de relaciones comerciales. 
Al tiempo de agradecer el apoyo de la administración estatal encabezada por el gobernador Mauricio Kuri a 
través de la SEDEA, manifestó que continuarán trabajando en equipo con los productores para apoyar su 
labor, mejorar la competitividad del campo queretano y la calidad de vida de sus familias. En su 
intervención, el secretario de Desarrollo Agropecuario del municipio, Alfonso Loredo, señaló que, aunque el 
desarrollo industrial e inmobiliario ha crecido de manera exponencial en la demarcación, la vocación del 
municipio sigue destacando. (DQ 1 y 2, N 1 y 8, EUQ 2, PA 1 y 3, FN, SQ, LDH, LL, Q) 
 
REESTRUCTURAN PROGRAMA MUNICIPAL ‘CON ELLAS’ 
Por Guillermo Castillo 
La titular de la Secretaría de la Mujer del municipio de Querétaro, María Elena Guadarrama Cornejo, 
adelantó que el programa "Con Ellas" fue reestructurado para enfocarse en brindar apoyo emocional a las 
mujeres que lo integran. La funcionaria mencionó que, para la nueva generación, se diseñó un programa que 
se ajustará a las necesidades y expectativas de las casi dos mil mujeres beneficiadas en la última etapa. (P 4) 
  
EL MARQUÉS OTORGARÁ BECAS A MUJERES PARA CONCLUIR ESTUDIOS DE BACHILLERATO 
Como parte de los esfuerzos para que las mujeres marquesinas, continúen su formación académica y sigan 
en constante crecimiento, el municipio de El Marqués, a través del Instituto Municipal de la Mujer, llevó a 
cabo la firma de convenio con el Centro de Capacitaciones Especializadas (CECAES), para otorgar becas y 
concluir el bachillerato. Al respecto, la directora del Instituto de la Mujer Lucia Ferrusca destacó la 
importancia que tiene el llevar a cabo la firma de convenio, ya que de esta forma se brinda una herramienta 
muy importante para todas las mujeres para que puedan continuar sus estudios y concluyan el bachillerato. 
(ALQRO, IN, CI, CN, M, VI, RQNXN) 
  
RECONOCEN ORGANIZACIONES AL MUNICIPIO DE CORREGIDORA POR ENTREGAR EL PRIMER 
PASAPORTE INCLUYENTE 
Las juventudes de SOS Discriminación Internacional Querétaro y del Observatorio Juvenil por la No 
Discriminación Querétaro (OJQ), reconocieron al presidente municipal de Corregidora, Querétaro, Roberto 
Sosa, así como a su administración por su labor sensible e incluyente con las juventudes y la diversidad 
sexual. (CI) 
  
SAN JUAN AUSTERO: ROBERTO CABRERA 
Por Josefina Herrera 
El presidente municipal de San Juan del Río, Roberto Cabrera indicó que el municipio se mantiene en la 
austeridad, y que gracias al fortalecimiento de algunos programas como "Mitad Tú, Mitad Yo" y "Adelante Mi 
Querido San Juan" es que se ha logrado hacer equipo con la ciudadanía para lograr grandes cambios y 
mantener los apoyos a la economía familiar. En este sentido, refirió que se está haciendo un “traje a la 
medida" debido a que este municipio no se puede dar el lujo de derrochar dinero. (NSJR 1 y 3) 
  
PROYECTA TX LIQUIDACIÓN DE DEUDA PÚBLICA PARA EL PRÓXIMO AÑO 
Por Josefina Herrera 
El presidente municipal de Tequisquiapan, Antonio Mejía prevé que para octubre del 2023 quede liquidada 
la deuda pública que se adquirió hace ocho años, y esto gracias al buen manejo que se está haciendo con los 
recursos públicos, considerando que no ha habido aumentos salariales de medio y primer nivel, y se 
mantienen buenas finanzas. (NSJR 1 y 3) 
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PIDEN APOYO PARA PAGAR A BOMBEROS 
Por Dolores Martínez  
La presidenta del Consejo de Administración de los Bomberos Voluntarios de San Juan del Río, Tania Ruiz 
dio a conocer que solicitarán al gobierno municipal apoyo para pagar por lo menos a 14 nóminas de 
vulcanos para ampliar los servicios en las tres estaciones con las que cuentan. Declaró que por el momento 
son 10 las plazas que cubre la administración, sin embargo, cuando se ponga en marcha la nueva estación 
que se localiza en las inmediaciones de la comunidad de Casa Blanca, la cual registra un avance de obra del 
60%, se deberá fortalecer el número de efectivos. (ESSJR 3) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
RECHAZA IP MILITARIZACIÓN DE LA GUARDIA NACIONAL 
Por Carlos Uriegas 
Para la Coparmex es necesario e imprescindible garantizar el derecho a la seguridad pública y combatir la 
delincuencia, pero el cumplimiento de esta obligación debe de estar a cargo del Estado, junto con 
instituciones civiles y no militares. Un eventual decreto o acuerdo presidencial para que la Guardia Nacional 
(GN) dependa de la SEDENA sería inconstitucional, toda vez que, de acuerdo con lo establecido en el Artículo 
21 de nuestra Carta Magna, las instituciones de seguridad pública, incluyendo la Guardia Nacional, serán de 
carácter civil, disciplinado y profesional, afirma Coparmex. (PA) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
CUARTO DE GUERRA  
SOLOS. El PRI de Abigaíl Arredondo ya ni siquiera puede sacar por unidad la dirigencia municipal de la 
capital y, por eso, el domingo tendrá que pasar la prueba del aceite con una jornada de votación entre su 
muy escasa militancia y cuyo mayor reto será evitar que la mesa luzca vacía y los pinte de cabo a rabo. Los 
postulantes son Jorge Cevallos y Rosy Pacheco. FAN. Hablando de tristezas, resulta que la gira del diputado 
priista Paul Ospital por todas las alcaldías no es para conocer a los presidentes municipales, sino para 
aprovechar que algunos panistas como Roberto Sosa son auténticos “rockstars” de las redes sociales… para 
pagarse publicidad con su foto. Qué oso. PLEITOS. Morena podrá tener la Presidencia de la República, 
gobernar 21 estados y “transformar” a todo el país, dicen, pero en Querétaro no puede organizar ni la 
elección de una dirigente estatal que hace 3 años no tiene. Una vez más pospuso la jornada para la próxima 
semana. (DQ) 
  
ASTERISCOS 
SEQUÍA. Se encendieron las alarmas en la Conagua, quien declaró sequía severa en prácticamente todo el 
territorio estatal; los municipios más afectados son Amealco, Pinal de Amoles, Cadereyta de Montes, Colón, 
Ezequiel Montes, Huimilpan, El Marqués, Pedro Escobedo, Peñamiller, Tolimán, Tequisquiapan, San Juan del 
Río y San Joaquín. Los cuerpos de agua están en niveles críticos y la temporada de lluvias sigue irregular y 
con precipitaciones esporádicas. El agua escasea. RECICLADAS. Para aumentar la frecuencia de las rutas del 
transporte público se requieren más unidades. Como no se han comprado nuevos camiones y los de origen 
chino están descompuestos y se acumulan en los patios esperando refacciones, no es de extrañar que los 
concesionarios estén echando mano de los camiones viejitos. Así se reciclan las unidades viejas, 
contaminantes y en dudoso estado mecánico. La empresa Móvil Qrobús sigue operando como se le antoja. 
EN GRUPO. Que ante la poca o casi nula actividad realizada en los meses que han cobrado como legisladores, 
algunos diputados se sumarán a las “actividades de grupo parlamentario” entre las acciones que habrán de 
incorporar al informe que presentará la próxima semana el Poder Legislativo. Aun con eso, hay diputados 
que no alcanzan a desquitar los más de 13 millones de pesos anuales que les cuesta cada representante a los 
queretanos. (am 14) 
  
BAJO RESERVA 
DEJAN COLGADOS A LOS ORGANIZADORES DE FESTIVAL. Del 8 al 11 de agosto, nos dicen, se realizó el 
Festival Internacional de Folklore “Sin Fronteras: Uniendo A Los Pueblos del Mundo” Querétaro 2022, donde 
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se contó con la participación de compañías de ballet folclórico de Bolivia, Chile, Panamá, Argentina y 
Querétaro. El evento artístico, nos cuentan, ya tenía comprometidos apoyos de algunos patrocinadores, entre 
ellos, las secretarías de Cultura de El Marqués y la estatal. Ambas, dependencias, nos comentan, cancelaron 
de última hora sus respectivos apoyos y los organizadores se quedaron colgados de la brocha. NO 
APARECIERON LOS FESTEJOS DE PANCHO EN REDES. Ayer, nos cuentan, se movieron las cuentas de redes 
sociales de varios actores políticos para felicitar al exgobernador Francisco Domínguez Servién. A decir del 
gobernador Mauricio Kuri y algunos de los excolaboradores del exmandatario, tales como el regidor José 
Luis Aguilera y el alcalde capitalino Luis Nava, Pancho cumplió años. A diferencia de lo que se observó en 
años anteriores, nos comentan ahora Domínguez Servién se olvidó de esta fecha en sus cuentas de redes 
sociales, pues no publicó nada de posibles festejos, pese a que hace no mucho Domínguez, anduvo muy 
motivado con activismo político, principalmente en las pasadas campañas electorales que se vivieron en 
algunos estados. (EUQ 2) 
  
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
OFRECE GOBERNADOR APOYO A CONSEJO DE FEMELECHE. “En Querétaro encontrarán el apoyo y el 
acompañamiento necesarios para reforzar el sector lechero, a través de una agenda pública incluyente y 
propositiva”, aseguró el gobernador Mauricio Kuri durante su participación en la Junta del Consejo 
Directivo de la Federación Mexicana de Lechería (Femeleche), la cual estuvo encabezada por el secretario de 
Agricultura y Desarrollo Rural (Sader) del Gobierno de México, Víctor Manuel Villalobos Arámbula. En la 
reunión fueron presentadas propuestas de estrategias y políticas públicas para garantizar la viabilidad y la 
mejora de las operaciones de los productores… en un momento sumamente complejo para este sector, según 
describió el presidente de Holstein de México, Esteban Posada Renovales, en la inauguración del Foro 
Nacional Holstein 2022. Asistieron también la secretaria de Gobierno, Guadalupe Murguía; el secretario de 
Desarrollo Agropecuario, Rosendo Anaya Aguilar; el coordinador general de Ganadería de la Sader, Arturo 
Macosay; el coordinador general de Desarrollo Rural de la Sader, Salvador Fernández; el secretario de 
Desarrollo Agroalimentario y Rural del gobierno de Guanajuato, Paulo Bañuelos; la presidenta de la 
Comisión de Ganadería, María del Refugio Camarena; el presidente de la Conferencia Nacional de 
Organizaciones Ganaderas, Homero García, y el director de Abasto de Liconsa, Víctor Hugo Pérez, entre 
otros. NO ASISTIÓ ASTUDILLO A LA SESIÓN DE PLENO. Que el diputado local del Partido Verde, Ricardo 
Astudillo Suárez, no asistió a la sesión de pleno del Congreso del estado de Querétaro de este jueves, pero 
envió un justificante a la Mesa Directiva. Hasta el 23 de junio, sumaba otras dos inasistencias justificadas a 
sesiones de la LX Legislatura. Los reporteros se quedaron con las ganas de preguntarle sobre la situación en 
el municipio de Huimilpan, gobernado por el abanderado de su partido, Juan Guzmán, en donde la Policía 
Estatal ha tenido que apoyar ante la crisis desatada y las manifestaciones para exigir justicia, tras la muerte 
de Daniel Franco Miranda, quien había sido detenido previamente por sus policías. (CQRO 2) 
 
FUEGO AMIGO / POES REFUERZA SEGURIDAD 
Aun cuando Juan Guzmán no pidió ayuda a la administración estatal, el gobernador ordenó el despliegue de 
uniformados de la POES para reforzar la seguridad en el municipio. En entrevista, Mauricio Kuri González 
descartó que se vaya a tomar el mando en la seguridad y reiteró su llamado a Juan Guzmán para que 
presente a los elementos imputados en la muerte de un joven. (PA 1) 
  
FUENTE DE EL MARQUÉS / PALOMA SE DECLARA OBRADORISTA 
Por Juan Antonio del Agua 
Ya no saben qué hacer en MORENA con el tiradero de la elección de consejeros en donde entró todo tipo de 
fauna nociva, al grado de que militantes con años de trabajo, como la exdiputada PALOMA ARCE -que se 
define como Obradorista -dicen no necesitar del cargo para seguir opinando sobre las traiciones en el 
Movimiento. Hay aves que cruzan el pantano y no se manchan, PALOMA es de esas. Agua puerca ni de lejos ni 
de cerca. (PA 1) 
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TABLERO / SUSPENDEN ELECCIÓN EN MORENA 
Por Sergio A Venegas Alarcón 
Defiende Kuri a los productores de leche. Alerta verde, por Juan Guzmán y Astudillo. Luis Nava no tiene 
obsesiones ni fijaciones. Congregación de priistas en Los Laureles. Eran diferentes. Asediado por 
numerosas impugnaciones luego de la elección de sus consejeros, el Movimiento Regeneración Nacional 
decidió posponer la publicación de los resultados de la elección y, consecuentemente, la celebración de los 
congresos estatales de este fin de semana, incluido el de Querétaro. Habrá nueva fecha cuando la Comisión 
Nacional de Elecciones resuelva, conforme a la convocatoria al III Congreso Nacional Ordinario de Morena 
para la unidad y la movilización. Así que, señoras y señores, primero debe arreglarse el cochinero de las 
votaciones del pasado domingo 31 de julio, cuando las urnas (casi tómbolas) arrojaron sorprendentes 
resultados, al grado de qué destacados militantes fueron desplazados por tránsfugas de otros partidos 
políticos, algunos recientemente excarcelados o con procesos legales abiertos. Ya se han publicado aquí los 
casos de El Gavilán y su hija, el de Orihuela Jr. y Juan José Jiménez, pero hay otro mejor, el del expresidiario 
expresidente municipal de Colón, Alejandro Ochoa Valencia, que logró meter a su esposa María Hernández 
Uribe en ¡primer lugar!, del distrito 1 con 495 votos. Y no, no es un comentario misógino. Este columnista ha 
destacado y reconocerá siempre la participación de la mujer en los ámbitos políticos, académicos y sociales, 
pero no puede soslayarse que la maniobra de algunos profesionales del acarreo y conteo dejó fuera a 
antiguas militantes, promotoras del proyecto de la llamada Cuarta Transformación. Póngale el nombre que 
quiera, más allá de filias y fobias: Paloma, Beatriz, Mireya, Frida o Patricia. Sí, se trata de hombres, lo mismo: 
Juan Carlos, Jorge, Alejandro, El Guti, Chucho o Pablo, activistas de mayor o menor historia dentro del 
lopezobradorismo, pero con años de activismo, no pudieron entrar al consejo de los 50. Fue un tema de 
movilización, previsto en la convocatoria, alegan los defensores del proceso. ¡Ah, bueno! Tengan para que 
aprendan diría el líder. El caso es que a lo largo y ancho del país hay impugnaciones que están en el ámbito 
interno, pero, eventualmente, pueden transitar hacia los tribunales. En el caso de Querétaro, a pesar de los 
recursos interpuestos por los inconformes, todo estaba listo para elegir este domingo a la primera 
presidenta del comité estatal: Rocío Rojas, la que por cierto apenas obtuvo 257 votos, mientras María 
Hernández Uribe, juntó 495 dizque para abrir camino a su esposo, el escandaloso expresidente de Colón, 
para una candidatura. En fin, “haiga sido como haiga sido”, se pospone la elección de comité, hasta nuevo 
aviso. La política es así. -BLANCAS Y NEGRAS- Bizarros. Nos compartieron una entrevista de la excandidata 
a gobernadora Celia Maya en donde uno de sus achichincles le pregunta por qué no se inscribió para ser 
consejera de Morena y ella, con la serenidad que le caracteriza, responde que porque -OMG- no es militante. 
Tampoco lo era el senador Gilberto Herrera Ruiz y, ya ven, es quien más votos sacó en la elección de 
consejeros, con 562, seguido por el exconvicto Juan Gabriel Olvera Gutiérrez, El Gavilán, con 535. Arde 
Huimilpan (y no es Guanajuato) con el caso del joven presuntamente asesinado por policías municipales 
después de haber sido detenido y liberado. El tema, según fuentes oficiosas, tendría que ver con drogas. El 
caso, por el que pobladores amarraron y exhibieron al secretario de Gobierno estatal, está escalando, porque 
la policía estatal ya tomó el control de la plaza y el alcalde Juan Guzmán y el dirigente de su partido, el verde, 
Ricardo Astudillo, están desaparecidos. En apoyo de los productores de leche se pronunció el gobernador 
Mauricio Kuri González en  la inauguración del XI Foro Nacional Holstein 2022 luego de que el presidente del 
Consejo Directivo, Esteban Posada Renovales y en presencia del secretario de Agricultura y Desarrollo Rural 
del Gobierno de México, Víctor Manuel Villalobos Arámbula lanzará un fuerte reclamo al gobierno Federal 
por el nulo apoyo  al sector ganadero y por la importación masiva de leche en polvo que se ha promovido 
desde la 4T. “Quienes nos dan de comer a las y los mexicanos” reconoció Kuri, aquí donde desde hace 
décadas se proyectó una gran cuenca lechera, limitada por la falta de agua, y planteó dos acciones concretas 
para fortalecer al sector; la apuesta del Acueducto III y la Agencia Estatal de Energía, pues reiteró que en 
Querétaro se pugna porque les vaya bien a los empresarios, ya que la única forma de bajar la pobreza es la 
empresa. EL GOBERNADOR, Mauricio Kuri González, flanqueado por el titular de la Sagarpa, Víctor Manuel 
Villalobos y la secretaria de Gobierno, Lupita Murguía, en el Foro Nacional de Holstein, celebrado en 
Querétaro. La novena en Los Laureles. Hasta parecía equipo de béisbol. Ahí estaban, juntos otra vez: Martín 
Vega, ex edil de Ezequiel Montes; Jesús Ramírez, ex dirigente de la CNC: Erick Osornio, líder de la CATEM; 
Ulises Gómez, de Redes Sociales Progresistas; Héctor González, excandidato a la alcaldía de Corregidora; 
Juan Carlos Arreguín, operador electoral; Carlos Rentería, exdirigente priista: Fausto Foyo, ex coordinador 
de Soluciones e Hiram Rubio, expresidente del PRI. No faltó quien preguntara si estaban reunidos para 



 

Coordinación de Comunicación Social 12 

 VIERNES 12 DE AGOSTO DE 2022 

celebrar el cumpleaños de la presidenta del comité directivo estatal, Abigaíl Arredondo, el próximo enlace 
nupcial de María Alemán o de plano el Día Internacional de la Juventud. Nadie sabe, nadie supo. 
¿REVERDECIENDO LAURELES? La novena del PRI se reunió ayer en Los Laureles. Martín Vega, ex edil de 
Ezequiel Montes; Jesús Ramírez, ex dirigente de la CNC: Erick Osornio, líder de la CATEM; Ulises Gómez, de 
Redes Sociales Progresistas; Héctor González, excandidato a la alcaldía de Corregidora; Juan Carlos Arreguín, 
operador electoral; Carlos Rentería, exdirigente priista: Fausto Foyo, ex coordinador de Soluciones e Hiram 
Rubio, expresidente del PRI. No se sabe si celebraban el cumple de Abigaíl Arredondo o el Día Internacional 
de la Juventud. -LA FRASE DE LA SEMANA- Panista de nacimiento. Yo no tengo fijaciones ni obsesiones: 
Luis Nava, presidente municipal de Querétaro, sobre la posibilidad de ser postulado como candidato del PAN 
al Senado en el 2024, en entrevista por el XII Aniversario del periódico PLAZA DE ARMAS. Su padre, Arturo 
Nava Bolaños, fue el primer senador de Acción Nacional por Querétaro. Hijo de tigre. -Jugada Final- 
Morenos. A los moralmente superiores, que ahora recogen cascajo para renovar su consejo y han tenido que 
suspender la elección de dirigentes, un cochino ¡Jaque Mate! (PA 2) 
  
EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO  
ELOGIO: Cómo Querétaro no hay dos y mientras el país está en llamas, parece que estamos inoculados, pero 
es una falsa apreciación. No podemos bajar la guardia, tenemos que jalar parejo para cuidar está bendita 
tierra. (N 1) 
  
MÉXICO BRONCO  
Del México bronco, al México sumiso y entregado, nos corrió la historia. Desde la Revolución Mexicana y la 
Decena Trágica que no se veían enfrentamientos y no porque el pueblo estuviera contento o porque no 
hubiera protestas, sino porque el Estado aplastaba cuanto movimiento idealista o en defensa de sus 
derechos surgiera. De los atentados contra Álvaro Obregón y su magnicidio a la muerte de Luis Donaldo 
Colosio, no se dispararon tantas balas; la Guerrilla del Maestro Lucio Cabañas; los ferrocarrileros. En 1935 el 
Zócalo capitalino vivió una pelotera con disparos, piedras y palos; en el 68 la masacre fue a manos del 
Ejército Mexicano y en 1971 por el Escuadrón Olimpia, los Halcones, un grupo paramilitar de élite. Sin llevar 
un orden cronológico sino como la memoria nos va permitiendo, desde el movimiento armado de 1910, no 
había tal violencia, pero entonces había una lucha ideológica se buscaba imponer el nuevo régimen, quitar a 
Porfirio Díaz, la lucha por la tierra; hubo postulados, se promulgó una constitución, en esta misma tierra y, 
para no estar haciendo apuntes de historia, como ya sabes quién, sí podemos aseverar que es la situación 
más grave que ha enfrentado el país: un grupo de criminales se adueñaron del bajío y no hay quien les haga 
frente y porque contrario a la furia mostrada para aplastar movimientos como el del Sub Comandante 
Marcos —que tampoco pudieron— ahora están contenidos, maniatados por el comandante supremo de las 
Fuerzas Armadas, que manda abrazos a quienes nos están asesinando a balazos y aterrorizando a nuestras 
familias… ¿Qué hacer? La pregunta sí tiene respuesta, aun cuando el problema es multifactorial y poliédrico: 
el gobernador Mauricio Kuri González lanzó el programa Somos Querétaro, en tanto que el alcalde del 
municipio de Querétaro, Luis Nava, lanzó poco antes el programa: “Acción es Prevenir” y en la unión de 
estos dos programas: “Somos Querétaro, Contigo Prevenimos”, se convoca a todos los municipios, los tres 
órdenes de gobierno; a todos los poderes y las instituciones y colegios para sumar esfuerzos bajo un 
concepto real y fácil de entender: “el gobierno solo no puede; la sociedad sola no puede. Por eso debemos 
unir esfuerzos bajo un mismo fin: vivir sin miedo”. No es gratuito que Querétaro se mantenga como una isla, 
rodeado de violencia; con una de las carreteras de mayor circulación en el país y considerada una de las más 
peligrosas por la incidencia de accidentes vehiculares; que aquí se detenga a criminales que han querido 
asentarse y, ejemplos hay muchos, el más reciente es el del homicida del periodista Ernesto Méndez 
detenido en Querétaro, según dio a conocer ayer en la Mañanera el Subsecretario de Seguridad y Protección 
Ciudadana, Ricardo Mejía Berdeja. Entonces, ¿qué hacer? Hay mucho, sumarse a los trabajos, respetar a la 
autoridad y no entorpecer, para que puedan desarrollar sus funciones. Las fronteras no podrán estar 
blindadas permanentemente y lo sabemos: las ratas se cuelan por cualquier resquicio. (N) 
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EL ESPECTADOR 
Por Hiroshi Takahashi 
(...) Otro ejemplo de estos resultados son los que se registran en el municipio de Querétaro, del también 
panista Luis Nava, en el que los elementos policiacos lograron una baja de 6% en los índices delictivos, más 
específicamente en el robo a vehículos, el robo a transeúntes, el robo a viviendas y en los homicidios dolosos. 
En ambos casos, las respectivas secretarías de Seguridad mantienen operativos coordinados con las 
autoridades estatales, lo que también ha servido a ambos ediles para mantenerse entre los mejores 
evaluados del país, ocupando los lugares 18 y 22, respectivamente, en los rankings, con índices que rondan 
el 50% de aprobación. (DQ) 
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